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CALENDRIER DU DIOCÈSE

FÉVRIER 2022
27 février au 1er mars 
Forum sur la réconciliation 
Collège Anne-Marie Javouhey de 
Mirza

MARS 2022
5-6 mars 
Visite pastorale de Mgr Alain 
RANSAY
Cathédrale saint Sauveur de 
Cayenne

6 mars 
Célébrat ion des appels 
déc i s i f s pou r t ous l es 
catéchumènes 
Cathédrale saint Sauveur de 
Cayenne 

12-13 mars 
Visite pastorale de Mgr Alain 
RANSAY
Paroisse Miséricorde Divine de 
Soula 
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EGLISE EN GUYANE
Éditorial: 
« Un  aveugle  peut-il  guider 
  un autre aveugle ? » (Lc 6, 27-38) 

      Quels sont les aveugles qui conduisent d’autres aveugles aujourd’hui? 

Nous avons des « pasteurs » autoproclamés que personne n’a envoyé mais qui 
se sont envoyés eux-mêmes or Saint Paul demande comment peut-on 
proclamer la Parole de Dieu si on n’est pas envoyé ? 
Il ne suffit pas de s’armer d’une Bible et de prétendre pouvoir  
l’interpréter,  car  qui  va   valider  cette interprétation ? Est-elle en 
lien avec celle des apôtres qui nous ont donné le Nouveau Testament ? Par 
ailleurs, combien ces interprétations de la Bible et les  prières  que  l’on  va  
faire  pour  nous  vont  nous  coûter  en  euros  et  en équilibre psychologique ? 

Il y a d’autres gourous, genre Gadô voyants extralucides qui prétendent nous 
montrer la route à suivre pour être heureux moyennant finance.
Il y a aussi des sociétés plus ou moins secrètes qui connaissent aussi les 
chemins vers la « lumière » et des méthodes infaillibles pour nous permettre 
un épanouissement total en matière d’amour, gloire et beauté sans oublier la 
richesse moyennant notre engagement corps et âme parfois. 
Il y a surtout les médias nationaux et internationaux qui veulent aussi nous 
guider  via  une  foule  d’écrans.  Ils  vont  nous  apprendre  qu’éliminer  un 
embryon humain est un merveilleux progrès de l’humanité et que passer le 
délai légal de 12 à 14 semaines est un grand progrès mais que ce serait mieux 
d’aller encore plus loin : 24 semaines par exemple, comme c’est le cas en 
Angleterre ; Ils nous vantent déjà l’euthanasie et parlent de plus en plus de 
suicide assisté. Ils ont fait la promotion du mariage pour tous, de la PMA 
(procréation médicalement assistée sans père) et bientôt vont nous chanter les 
louanges de la GPA. 
Ils font comprendre à qui veut les entendre que ceux qui sont contre sont non 
seulement ringards, conservateurs, mais pire inhumains sinon des terroristes. Je 
répète la question du Christ : « Un aveugle peut-il guider un autre aveugle, ne 
tomberont-ils pas tous les deux dans un trou ? » 

Ces aveugles prétendent nous guider alors qu’ils ne comprennent rien à l’être 
humain, il le voit comme un esprit qui serait complètement séparé du corps 
qui ne serait qu’un matériau neutre que l’on peut modeler à sa guise, parfois 
même, ils voient le corps comme une gangue dont il s’agit de s’extraire. Ils ne 
voient pas que corps et âme se sauvent ou se perdent ensemble. Le corps fait 
partie de notre identité. Etre homme ou femme ce n’est pas comme être noir 
ou  blanc,  gros  ou  maigre,  grand  ou  petit,  c’est  fondamentalement  deux 
manières  profondément  différentes  mais  complémentaires  d’exister 
humainement. 

Mes chers frères et sœurs, c’est Jésus qui est le seul et vrai berger. Le seul que 
nous devons suivre. C’est lui la vraie lumière qui éclaire tout homme.
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1.  Comment  encourageons-
nous la collaboration avec et 
entre les c o m m u n a u t é s   
r e l i g i e u s e s  présentes  en  
Guyane,  avec  et e n t re   l e s   
a s s o c i a t i o n s   e t  mouvements 
de laïcs, etc.? 

2.   Quel les   expér iences   
d e  d i a l o g u e  e t  
d’engagement  en commun 
mettons-nous en œuvre avec  
des   croyants  d’autres 
religions  et  avec  ceux  qui  
ne croient pas? 

R é p o n s e a u x q u e s t i o n s 
précédentes  

Nous sommes appelés à grandir 
en tant que compagnons en 
mettant en place de petites 
communautés de quartier. 

Pour g rand i r en t an t que 
compagnons, nous devons 
accompagner les frères et sœurs 
qui comptent sur nous et avoir 
de l’empathie. 

Aller vers l’autre, développer 
l’écoute et se rapprocher de 
l’inconnu même si cela semble 
difficile, nous permettront de 
grandir en tant que compagnons. 

LE SECOURS CATHOLIQUE ACCOMPAGNE LES COUPLES

Pour les couples vivant en situation de 
précarité, il est difficile  de  trouver  du  
t emps  à  deux ,  lo in  des 
problématiques  du  quotidien  :  où  
dormir  ?  que manger ? C’est pourquoi, 
ce vendredi 25 février, 10 couples  
accompagnés  par  la  délégation  du  
Secours Catholique de Guyane, ont été 
conviés à partager une soirée  romantique  
autour  d’un  repas.  Cette  action 
«RESTO’r COUPLES»  avait  pour  thème  
«  les  5 langages de l’amour ». A cette 
occasion, une coach de v i e  e s t  
intervenue  pour  présenter  et  créer  
une discussion et un partage autour de cette 
thématique. 

En plus de créer un moment d’évasion et 
d’intimité, l’objectif était aussi de valoriser les talents de chacun : un 
couturier a par exemple confectionné la robe de sa compagne qui a ensuite 
défilé sur le tapis rouge, un autre couple a présenté une animation de jonglerie.

Pour que ce moment soit vraiment d’exception, des vêtements ont été 
trouvés pour  que  tout  le  monde  soit  sur  son  31.  Les  femmes  se  sont  
également retrouvées dans l’après-midi pour se préparer et se maquiller 
ensemble. 
La soirée s’est ouverte par la 
d is t r ibut ion d’une rose aux 
hommes à offrir à leurs femmes et 
s’est clôturée par une galette et le 
couronnement d’un roi et d’une 
reine.

Pour  ce  couple  royal,  inscrit  à  
nos ateliers « apprentissage du 
français » et vivant  actuellement  
dans  la  rue,  cette soirée  fut  un  
temps  pour  souffler  et échapper à la dureté de la vie : « Nous sommes  
heureux,  merci  merci  merci  » les larmes aux yeux.

Un  petit  exutoire  également  pour  cet autre couple, parents de sept enfants 
qui a pu se  retrouver  en  tête  à  tête  pour  la première fois depuis la 
naissance de leur premier enfant âgé aujourd’hui de 26 ans.

En ce mois de février sous le signe de la Saint Valentin, le Secours 
Catholique a souhaité fêter l’Amour différemment, un instant loin des tracas 
de la vie. 

Alice

Il a dit cependant à Pierre et aux apôtres : « qui vous écoute, m’écoute, qui vous 
rejette me rejette » ; « allez de toutes les nations faites des disciples… ». 

Les apôtres sont donc envoyés par le Christ, puis, ils ont désigné pour leur 
succéder ceux que l’on a appelé évêques, lesquels s’adjoignent des prêtres 
comme collaborateurs avec lesquels ils partagent leur ministère, car les tâches 
sont trop nombreuses pour un seul homme. 

Tout évêque en tant que successeur des apôtres est envoyé par le Christ 
via la succession ininterrompue d’évêques qui ont transmis leur ministère à 
travers les âges par  imposition  des  mains.  Les  prêtres  qui  sont  envoyés  
par  leurs  évêques  dans différentes missions sont donc, eux aussi, envoyés par 
le Christ.

+Alain Ransay
Les questions de 

la semaine 

VI. DIALOGUE 
 DANS L’EGLISE ET LA SOCIETE

Le dialogue exige  
de la persévérance  

et de la patience, mais 
il nous conduit à une

compréhension mutuelle 
 plus profonde.
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VISITE PASTORALE DE MGR ALAIN RANSAY A SAINT MARTIN DE PORRES

Monseigneur Alain RANSAY, Évêque de Cayenne, a effectué sa visite 
pastorale  dans  la  paroisse  Saint  Martin  de  Porrès  les  samedi  19  et 
dimanche 20 février 2022. Nous retiendrons les trois temps forts de cette 
visite.
1. Rencontre avec les paroissiens le samedi
Sur invitation du curé, le Père Jean-Paul, les paroissiens de Saint Martin 
sont venus nombreux pour accueillir Monseigneur. Après avoir remercié 
Mgr Alain de sa visite, le Père Jean-Paul a passé la parole aux paroissiens. 
Les intervenants ont remercié Mgr pour son « OUI » à la Guyane, ont loué 
Dieu pour avoir exaucé leurs prières et lui ont témoigné leur engagement.
Notre  évêque  s’est  rendu,  par  la  suite,  dans  la  demeure  de  certains 

habitants du quartier, en compagnie du Père Jean-Paul.
2. Messe solennelle le dimanche
Il  y  avait  une  participation  massive  et  active  du  peuple  de  Dieu. 
Monseigneur nous a expliqué l’origine de sa devise : « Ne crains pas, crois 
seulement » et tous les signes que Dieu lui a envoyés pour lui révéler que 
son sacerdoce, et maintenant son épiscopat sont l’œuvre de l’Esprit Saint. 

3. Prière de guérison
Nous ne pouvons pas douter de la présence effective des fidèles qui sont 
venus de partout prendre part à cette prière de guérison. Dans son homélie, 
Monseigneur nous exhortait à l’humilité ; à ne pas juger ni condamner et 
surtout à ne pas mépriser. Ensuite, nous avons eu un temps d’adoration 
silencieuse devant le Saint Sacrement.

Joëlle, catéchiste de Saint Martin de Porrès

CONFIRMATION A LA CATHEDRALE SAINT SAUVEUR 
Ce dimanche 20 février 2022, a été un grand jour pour nous. 28 de nos 
jeunes ont reçu le don de l’Esprit Saint lors du sacrement de Confirmation. 
Nous étions heureux d'accueillir les familles et les paroissiens pour vivre ce 
temps fort en la présence de notre nouvel Evêque, Mgr Alain RANSAY. 

Le mercredi 16 février 2022, dans l’après-midi, Mgr Alain RANSAY a 
rencontré les enfants inscrits en 5ème année de catéchèse. Il a échangé avec 
eux et leur a donné différents témoignages pour éveiller leur foi et l’amour 
de Dieu. Un bel enseignement pour les catéchistes ! 
L’équipe de la catéchèse « la petite pasto de la cathédrale » a choisi comme 

thème : « La Confirmation, un tremplin pour la vie chrétienne ». Dans l’optique du synode, nous voulons 
une « Église avec les jeunes, disciples-missionnaires ! ».  

Depuis plus d’un an et demi, ces jeunes ont débuté leur catéchèse en vue de recevoir le sacrement de 
confirmation, qui va leur permettre de recevoir l’Esprit Saint et de devenir adultes dans leur foi. Le chemin est 
très dur pour ces jeunes car Il n’est pas toujours facile d’affirmer sa foi dans notre société actuelle.
Au travers des différentes rencontres avec les jeunes, nous avons cherché à leur apporter des pistes de 
réflexion pour les guider dans leur future vie d’adulte et de chrétien. Ils ont réfléchi, discuté, prié ensemble et 
ont demandé de vivre le sacrement de confirmation. 

Je voudrais dire aux animateurs de catéchèse et aux parents que nous sommes 
le moteur pour permettre à nos jeunes de vivre ces chemins de foi. Parfois, 
nous serons dans le doute, l’hésitation, pris par les difficultés de la vie, mais il 
nous faudra être des exemples pour qu’ils deviennent les futurs acteurs de nos 
églises. 

Les jeunes confirmés se rendent compte que c’est un nouveau départ car 
nous voulons expérimenter une nouvelle forme de catéchèse basée sur de 
la pratique, se mettre au service, vivre la vie d’église en tant que serviteur.

Sandra, responsable catéchèse
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